L'aventure continue pour les agriculteurs

PANIERS DE NOS CAMPAGNES L'association de producteurscommerçants se développe et s'installe dans le quartier Renaissance

campagnes ont inauguré leur tout nouveau magasin au cœur du nouveau quartier Renaissance, qui longe le boulevard Cognehors à La Rochelle. Après presque dix ans passés au pied de la Chambre d'agriculture, l'association de producteurs-commerçants s'étend et passe de 120 à 290 m² dans un décor à l'architecture moderne et épurée. L'équipe de quatre employés et les horaires restent les mêmes (1).

Sébastien Fumeron, président de l'association et lui-même producteur, l'affirme : « Ici, on fait ses courses en trente minutes maximum ». Ces producteurs qui mettent en avant le circuit court proposent toujours plus de choix à leurs 1 100 clients hebdomadaires. Ils sont trois à les avoir rejoints pour l'ouverture du nouveau local et sont donc désormais 31 producteurs, contre 5 au départ du projet en 2007.

Alors pourquoi ça fonctionne? Indéniablement pour la qualité et la diversité des produits: fruits et légumes de saison, charcuterie, pains, pâtes, viandes, volailles, produits laitiers ou encore bières et cognacs. Tout vient de la Charente-Maritime et de la Vendée. Seuls les produits de la mer sont absents des rayons mais cela fait partie des objectifs d'expansion.

Surtout c'est le modèle économique qui permet le développement de cette activité. Car, dans un contexte national morose pour les agriculteurs, cette initiative leur permet d'envisager leur profession sous un



Les producteurs ont inauguré leur nouveau point de vente.

PHOTO PIERRE MEUNIÉ

jour meilleur. « Le produit appartient à son producteur jusqu'à sa vente », précise Sébastien Fumeron. Ainsi, ce sont eux qui fixent les prix sans avoir à subir les prix du marché de la grande distribution. Certes, ils sont un peu plus élevés mais situés dans une fourchette basse par rapport à la qualité proposée. À l'arrivée, c'est la perspective de pouvoir bien vivre de leur exploitation et l'assurance de la développer. Pour preuve, les Paniers de nos campagnes ont permis la création de 40 emplois.

Soutien unanime

C'est à travers le Programme Leader de l'Union Européenne qu'a été possible la concrétisation de ce projet qui a d'ailleurs été suivi par d'autres, comme à Surgères et au Bois-Plageen-Ré.

Financée et soutenue par le Conseil départemental, la Ville, la Chambre d'agriculture ainsi que le promoteur du projet Renaissance, l'association peut aussi compter sur l'aide précieuse de la Banque Populaire qui lui a prêté l'argent nécessaire sans exigence d'apport. Tous sont supporters de l'esprit et de la réussite de cette entreprise. De quoi envisager l'avenir sereinement pour une équipe qui ne manque pas d'idées, ni d'envies pour l'avenir.

Paul Szkalana

(1) Les Paniers de nos campagnes sont ouverts les jeudiet vendredide 9 h 30 à 19 heures et le same dijusqu'à 12 h 30. Tél. 0546 0198 28.